

EL FINANCIERO

Estos serían los perdedores en EU si termina el TLCAN

México no es el único país que se vería afectado con el posible fin del Tratado de Libre Comercio de América Latina; estos estados de EU que se verían más afectados sin el acuerdo.

Si el Tratado de Libre Comercio de América del Norte terminara, como el presidente de Estados Unidos ha insinuado, no sólo México saldría 'raspado', un estudio de la calificadora Fitch Ratings revela cuáles serían los estados más afectados de ese país.

Michigan sería el estado más afectado. Sin embargo, por los niveles de exportaciones e importaciones, también serían afectados Dakota del Norte, que en 2016 envió el 82 por ciento de sus exportaciones a Canadá.

Nuevo México también saldría perjudicado, pues el 43 por ciento de sus ventas al exterior se dirigieron a México.

Maine, Montana, Michigan, Vermont, Ohio, Missouri, Dakota del Sur e Indiana tienen la mayor exposición a Canadá, sus industrias incluyen productos agrícolas, energéticos, maquinaria y partes de autos.

En total, 11 estados, incluidos los mencionados previamente, envían el 30 por ciento de sus exportaciones a Canadá y las ventas al exterior de otros 24 dependen en 20 por ciento del país de la bandera de maple.

Por otro lado, México absorbió el 40 por ciento de las exportaciones, por valor, de Texas en 2016, además recibió el 38 por ciento de las exportaciones de Arizona y el 15 por ciento de las de California.

Del mismo modo, Dakota del Sur, Nebraska, Iowa, Kansas y Missouri tienen una fuerte relación con México, pues el país recibe entre el 18 y 25 por ciento de sus exportaciones, a través de productos agrícolas, principalmente.

MICHIGAN

De acuerdo con el análisis, Michigan sería el estado más afectado si Estados Unidos decidiera salir del TLCAN, debido a sus fuertes lazos de exportación hacia Canadá y su intensa relación comercial con México, a través de la industria automotriz. De forma conjunta, el 65 por ciento de las exportaciones de Michigan se envían a Canadá y México, lo que representó el 7.4 por ciento de su PIB en 2016.

"Michigan estaría expuesta de forma única si los términos del TLCAN cambiaran dramáticamente, debido al rol prominente de la industria automotriz del estado y su proximidad a Canadá", señala el documento.

En 2016, México recibió el 22 por ciento de las exportaciones de Michigan por valor, principalmente productos automotrices y de maquinaria pesada.

Las localidades que más dependen de las exportaciones, particularmente las de Detroit-Warren-Dearborn, serían las primeras en sentir el impacto del final del TLCAN, a través de la recaudación de menos impuestos, advierte el informe.

"Michigan parece tener el mayor potencial de perder con los cambios del TLCAN, pues su economía es la más interconectada de todos los estados de EU con Canadá y México. Michigan cuenta con tres importantes puertos de entrada. Las finanzas del estado serían impactadas por menores ventas y menores ingresos por impuestos, lo que se reflejaría en localidades con menores ingresos y menor financiamiento para la educación", señala el informe de Fitch Ratings.

TEXAS

Por su cercanía con México, Texas sería otro de los estados más afectados de concluir el TLCAN. Fitch dividió el estado en zonas para un mejor análisis.

Zona de Dallas-Fort Worth-Arlington

El 32 por ciento de las exportaciones de esta zona son enviadas a Canadá y México y el país es el principal receptor de sus exportaciones, con el 20 por ciento.

Zona de Houston-The Woodlands-Sugar Land

Con una población de 6.5 millones de personas, esta zona fue responsable del 45 por ciento de todos los bienes exportados de Texas en 2015, del total, 26 por ciento se dirigieron a México y Canadá.

Fitch Ratings destacó que la zona está relativamente protegida del impacto del fin del TLCAN, debido a su fortaleza en la industria petrolera, pues parte de sus envíos también se dirigen a Europa, Asia y América del Sur.

"Debido a que los productos del petróleo son demandados a nivel mundial y esta zona metropolitana tiene acceso a transporte marítimo a través del puerto de Houston, tiene sentido que una menor cantidad de sus exportaciones vayan a otros países fuera del TLCAN", dice el informe.

El Paso

Aunque tiene la menor población, El Paso sería la zona más afectada de Texas, de acabar el tratado. El 91 por ciento de las exportaciones de esta zona fueron consumidas por México y Canadá.